

# Astronaut landet bei Thermik

Pforzheimer Unternehmen vor 40 Jahren gegründet – Marktführer bei Temperaturbegrenzern

**PFORZHEIM.** Doppelten Grund zum Feiern hatte gestern die Firma Thermik im Pforzheimer Gewerbegebiet Altgefäll. Das neue Technologie- und Kompetenzzentrum wurde eingeweiht und das 40-jährige Firmenbestehen gefeiert.

PZ-REDAKTEUR  
LOTHAR H. NEFF

Dafür hatte sich Firmenchef Marcel P. Hofsäß prominente Unterstützung aus dem Weltraum gesichert: Ulf Merbold schilderte als Jubiläumsgast und Referent seine Erfahrungen als Astronaut im Weltraumlabor Spacelab. Schließlich sind auch Produkte von Thermik – sogenannte Temperaturwächter – bei derartig anspruchsvollen Einsätzen in der Schwerelosigkeit mit von der Partie. Merbold war damals für etliche wissenschaftliche Experimente verantwortlich.

Bodenständig ging es anschließend weiter. Thermik hatte nämlich zur Einweihung des Kompetenzzentrums ein zünftiges Oktoberfest samt Musikanten und Gaudi auf dem Firmengelände organisiert.

Das Unternehmen beschäftigt weltweit 700 Mitarbeiter, davon 170 in der Goldstadt. Seit Mai 2006 ist der Pforzheimer Unternehmer Marcel P. Hofsäß alleiniger geschäftsführender Gesellschafter der Pforzheimer Firmengruppe, die vor 40 Jahren von seinem Vater gegründet wurde. Aus bescheidenen Anfängen hat sich die Firma Thermik in dieser Zeit zum Marktführer bei Temperaturschutz-Reglern entwickelt. Unzählige Patente und Schutzrechte sichern diese Stellung im internationalen Wett-



**Oktoberfest-Stimmung bei Thermik:** Astronaut Ulf Merbold (rechts) mit TV-Moderatorin Sarah Wild und Firmenchef Marcel P. Hofsäß.

Foto: Ketterl



**Fertiggestellt:** Das Kompetenzzentrum von Thermik im Altgefäll.

## ZUR PERSON

### Ulf Merbold

Er war zwar nicht der erste Deutsche im All – diese Ehre wurde seinem Thüringer Landsmann Sigmund Jähn zuteil, einem Astronauten der damaligen DDR. Doch Ulf Merbold war der erste Deutsche, der mit einem Space Shuttle flog. Er ist jetzt 67 Jahre alt. Geboren 1941 in Thüringen – ist er der berühmteste deutsche Astronaut. Der Physiker war drei Mal für insgesamt 50 Tage im All. ne

bewerb. „4000 Kunden in 100 Ländern der Erde vertrauen auf unsere Qualität“, betonte Hofsäß. „Wer sich bewegt, lebt länger“, ergänzte der Unternehmer im Blick auf die verstärkten Forschungs- und Entwicklungsanstrengungen, die sich im neuen Kompetenzzentrum widerspiegeln.

Das Architekturbüro Archis aus Karlsruhe, das bereits die Pforzheimer Schmuckwelten eindrucksvoll in Szene setzte, erhielt auch den Auftrag für das Gebäude im Stil des „Art-Deco“ – das direkt neben dem Produktionsgebäude entstanden ist.

Zwar produziert Thermik auch in 100-prozentigen Tochterfirmen im Ausland – wie zum Beispiel in USA, Malaysia oder Rumänien – dies aber hauptsächlich für die dortigen Märkte. Dies zeige sich auch daran, dass man im malaysischen Werk im vergangenen Jahr die Produktionsfläche um 25 Prozent erhöhte und trotzdem im Pforzheimer Stammhaus neue Arbeitsplätze in der Produktion schaffen konnte. „Wir haben das Beste noch vor uns“, sagte Hofsäß, der freilich auch verstärkte Anstrengungen verlangte, um die führende Position zu verteidigen.

## ZUM THEMA

### Thermik-Gruppe

Als Hersteller von Thermo-Bimetall-Temperaturbegrenzern und von Motorschutzfühlern wurde die Thermik Gerätebau GmbH in Pforzheim 1968 gegründet. Zu dem weitverzweigten Netz von Produktionsstandorten gehören neben Pforzheim auch Sondershausen/Thüringen, North Carolina/USA und Kuala Lumpur/Malaysia. Hinzu kommen Repräsentanzen auf allen Kontinenten. Insgesamt sind rund 700 Mitarbeiter beschäftigt. Geschäftsführer ist Marcel P. Hofsäß. Peter Hofsäß ist Gründer der Pforzheimer Thermikgruppe. ne

@ [www.thermik.de](http://www.thermik.de)

Autoren  
**forum**  
informieren – aufklären – unterhalten



Der Eingang vom PZ-Forum ist Ecke Post-/Luisenstraße

Montag,  
**29. Sept. 2008,**  
19 Uhr, Eintritt € 5,00

**Stefan Aust**  
„Der Baader  
Meinhof“